
発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．魅力ある観光振興と交流人口の拡大策について

（１）鹿島アントラーズＦＣホームグラウンド移転問題について

（２）宮中地区賑わい創出事業について

（３）鹿島の里の整備状況等について

（４）サイクリングロードの整備について

２．鹿嶋市子ども・子育て支援計画について

（１）幼児，保育教育について

（２）放課後児童クラブについて

（３）病児保育について

（４）日曜保育園について

１．鹿島港洋上風力発電基地港湾について

（１）事業の内容について

（２）基地港湾整備と地域振興について

（３）鹿嶋市として目指すべき姿は

２．鹿嶋市のごみ行政について

（１）一般廃棄物処理計画について

（２）分別回収の方法について

（３）減量化・資源化の取り組みについて

（４）新可燃ごみ処理施設整備とその進捗について

（５）環境サポーターについて

１．公共交通について

（１）３年の試行期間を過ぎてこれからのデマンドタクシーについて，現

　　　状は

（２）土日の運行を希望する市民が多いが対策は

（３）登録場所の追加の必要性とＰＲの強化について

（４）市外の医療機関への乗り入れについて

（５）潮来，行方を結ぶ広域バスの状況と今後について

２．ゴミ問題について

（１）ゴミ捨て困難家庭へのその後の支援について

（２）新年度から始まる資源回収について

　　①市民への周知と回収方法について

（３）ゴミの有料化について

３．敬老会について

（１）先に実施したアンケート結果について

（２）今後の敬老会実施について

１．水道事業について

（１）１県１水道について

　　①経営の一本化とはどのような事業内容なのか

　　②広域連携で料金はどのようになっていくのか

　　③鹿嶋市の今後についてどのような計画となるのか

２．平和行政について

（１）自衛隊へ提出している１８才名簿について

　　①提出の方法，どのように使われているのか

　　②本人，親への承諾を得る必要性があるのではないか

　　③提出をやめることはできないのか

（２）平和都市宣言の看板設置について

　　①具体的にいつまでに，どこに設置するのか

３．東海第２原発について

１．小中学校でのインフルエンザ予防対策について

２．避難行動要支援における支援者について

（１）避難時における支援者責任は

（２）避難行動要支援における支援者の位置づけは

３．重層的支援体制整備事業について

（１）改正社会福祉法をうけた重層的支援体制整備事業への取り組みは

（２）ヤングケアラーへの支援は

（３）事業の継続性は

（４）防災倉庫の生理用品の備蓄は

１．鹿嶋市の公共施設の今後について

（１）市所有の公共施設（公共建築物）の総面積について

（２）人口一人当たり床面積にすると

（３）老朽化していく公共施設の維持について

（４）複数の公共施設を統廃合した場合，使われなくなる公共施設の利活

　　　用等方針について

（５）民間活力の活用について

２．新可燃ごみ処理施設建設の進捗等について

（１）現在の進捗及び売電接続についての協議進捗について

（２）売電におけるファーム型接続とノンファーム型接続についてと，そ

　　　の振り分けについて

（３）ノンファーム型接続等による売電収益の影響は

（４）再資源化センターの将来方針について

（５）中継施設の概要について

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３６０分（６時間）

４

３

２

１

15：00
｜

16：00
５ 樋口富士男君

市　　長
教 育 長
担当部長

10：00
｜

11：00

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（１２月６日） 令和３年第４回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

６０分栗林　京子君

16：00
｜

17：00

川井　宏子君
市　　長
担当部長

14：00
｜

15：00

11：00
｜

12：00

小池みよ子君
市　　長
担当部長

６０分

市　　長
担当部長

13：00
｜

14：00

市　　長
教 育 長
担当部長

６０分

６０分

６０分

６ 舛井　明宏君
市　　長
担当部長

６０分

小松﨑敏紀君



発言時間 目安の
（答弁含む） 時間

１．鹿嶋市国土強靭化に向けた道路整備と交通安全対策について

（１）道路整備について

　　①市道整備の現状と財源について

　　②鹿嶋市国土強靭化計画と市道路整備計画について

（２）防犯灯・街路灯について

　　①現行の防犯灯・街路灯設置基準について

　　②夜間の交通安全対策として防犯灯・街路灯の増設について

（３）小学校周辺の交通安全対策について

　　①ゾーン３０エリアにおける対策について

　　②ゾーン３０地域拡大に向けた県動向と市取り組みについて

（４）自転車専用道路について

　　①自転車専用道路拡大に向けた取り組みについて

　　②国道緑化帯から自転車専用レーンへの転換について

１．鹿島アントラーズ新スタジアム建設構想発表を受けて

（１）現カシマスタジアム関連経費の詳細

（２）新スタジアムの場所

（３）現スタジアムからアントラーズのホームゲームが撤退した場合の鹿嶋市へ

　　　の影響は

（４）今後の対応策は

２．西谷親水遊歩道の有効活用について

（１）今後の整備・活用の方針

１．コロナ感染症の後遺症について

（１）その実態把握と行政の対応

　　①市内で５００人を超える発症の中で後遺症に苦しむ人も少なくない。行政

　　　としてその実態をどのように把握しているのか

（２）生活・勤務に支障のある場合の対応

　　①症状によっては生活や勤務に支障のある方々もいる。生活支援や休業補償

　　　などの制度はあるのか

（３）難病指定や生活支援制度の検討

　　①筋痛性脳脊髄炎・慢性疲労症候群（ＭＳ/ＣＦＳ）という病気が増えてい

　　　る。難病指定や生活支援制度の検討をすべき

２．洋上風力発電の基地港について

（１）新たな産業政策としての展望は

　　①地方創生とどのように結びつけていくのか

１．選挙の投票時間について

（１）投票締め切り時間繰り上げについての見解を問う

　　①投票日１８時締め切りは何時どのように決められたのか

　　②投票率向上と矛盾しないか

　　③国民主権尊重の観点からも繰り上げは止めるべきである

２．新型コロナウイルス感染症対策について

（１）第６波対策の内容を問う

　　①ＰＣＲ検査体制はどうなっているか

　　②自宅待機（療養）者について県との情報共有問題は進展したか

　　③ワクチン接種３回目についての見解を問う

３．錦織市政の８年間について

（１）７年以上経っても歴史資料館問題で混乱している原因は何か。市長の見解

　　　を問う

１．宮中賑わいづくり，歴史資料館，駐車場について

（１）経済効果を明確に示していただきたい

（２）開館した後の経済効果をどのように計測するのか

（３）駐車場の効果測定は，どのようにはかるのか

（４）空き家対策として，外部から新規に出店したのは，何件か

２．漂流している火山性の軽石の，鹿島港・鹿島漁港等への影響と予防について

（１）基本は県の対策となるだろうが，タンカー等の航路への影響は，いかほど

　　　か

（２）沿岸まで迫ってきたときの対策はどのように考えているのか

３．子宝手当の支給基準の見直しを

（１）世帯収入に即した支給を改めるべきだ

４．市役所内に電子決済導入を

（１）市役所でも電子決済の導入を。特に，総合窓口課

１．市長二期８年間の実績と今後の取り組みについて

（１）行政運営の基本と政策方針

　　①五つの政策，教育力・福祉力・市民力・地域活力・未来創造力

10：00
｜

10：45
１ 宇田　一男君

市　　長
教 育 長
担当部長

２ 河津　　亨君
市　　長
担当部長

６０分

４５分

６０分
15：30

｜
16：30

一　般　質　問　通　告　一　覧　表
（１２月７日） 令和３年第４回鹿嶋市議会定例会　

番号 質　　　　　　　問　　　　　　　事　　　　　　　項 質　問　者 答　弁　者

10：45
｜

11：45

４ 立原　弘一君
市　　長
担当部長

６０分
13：30

｜
14：30

発  言  時  間  （ 答 弁 も 含 む ） 合  計 ３３０分（５時間３０分）

６ 飯塚　俊雄君 市　　長

５ 佐藤　信成君
市　　長
担当部長

６０分
14：30

｜
15：30

３ 菅谷　　毅君
市　　長
担当部長

４５分

11：45
｜

12：00

（休憩）

13：00
｜

13：30


